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Rehabilita El Salto más 
de 30 pozos y refuerza 
distribución de agua

Van 6 víctimas por 
temporal de lluvias 

en Jalisco; buscan 
a Vanessa 

La Glorieta de la diosa 
romana tendrá una 
inversión de 46 millones de 
pesos y contará con cuatro 
accesos peatonales con 
semáforos, que permitirá 
acceder al monumento para 
la selfi 
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Diana Beas/Quadratín Jalisco

Las intensas lluvias que se han 
generado en Jalisco, han dejado 
hasta el 16 de julio, seis personas 
sin vida, tres de ellas, menores de 

edad.
El primer registro, de acuerdo con 

información de la Unidad Estatal de 
Protección Civil y Bomberos de Jalisco 
(UEPCBJ), ocurrió el 12 junio cuando un 
menor de 12 años perdió la viajaba atrás 
de una camioneta y tras la intensa lluvia, 
en la colonia Colimilla, en el municipio 
de Tonalá, el desprendimiento de una 
piedra cayó sobre él quitándole la vida.

El segundo hecho ocurrió el 13 de 
junio, en la colonia San Esteban, en 
Zapopan. Ahí, una pequeña de tres 
años falleció cuando un enorme árbol 
cayó sobre su casa, tirando una barda 
sobre el cuerpo de la menor.

Las fuertes lluvias continuaron 
cobrando vidas. La tercera víctima 
fue una joven de 19 años, quien fue 
localizada en el interior de un canal de 
aguas tras ser arrastrada junto con su 
vehículo por al corriente, en el Parque 
Luis Quintanar.

Al día siguiente, fue hallado un 
hombre de 25 años, también en el 
Parque Luis Quintanar. Se presume que 
era acompañante de la joven localizada 
un día antes.

Fueron rescatistas quienes con ayuda 
del helicóptero de Gobierno del Estado, 
hicieron un sobrevuelo, en las cercanías 
de un vivero, y ubicaron el cuerpo del 
muchacho.

La quinta víctima fue un hombre quien 

caminaba junto con su motocicleta en 
la comunidad de Usmajac, en Sayula, 
cuando el agua lo arrastró.

El último registro es el de una bebé de 
entre tres y cinco meses, quien falleció 
la noche del 15 de julio en La Martinica, 
municipio de Zapopan. Una barda de 
su domicilio cayó por las inundaciones, 
provocándole la muerte.

La UEPCBJ tiene el registro de tres 
personas más que fallecieron de 
manera indirecta por la lluvia. Es decir, 
que en los dictámenes periciales y la 
confirmación formal por parte de la 
autoridades forense, murieron en un 
accidente bajo la lluvia.

Van 6 víctimas por 
temporal de lluvias 
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La muerte de la bebé de 
4 meses registrada en 

La Martinica se sumó a 
la fatídica cifra 

La UEPCBJ tiene el registro de tres personas más que fallecieron de manera indirecta por la lluvia.

Los trabajos de búsqueda de la joven se 
iniciaron el miércoles.
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Buscan a Vanessa 
Elizabeth; su moto  
fue localizada
Redacción/Quadratín Jalisco

Personal de Bomberos de Zapopan 
con apoyo de la Unidad de 
Protección Civil y Bomberos de 

Jalisco, realizan labores de búsqueda 
de la joven Vanessa Elizabeth Espino 
Estrada, desaparecida desde el pasado 
martes tras las inundaciones en la 
zona de La Martinica en Zapopan; 
su motocicleta fue encontrada en la 
colonia Lomas de Tabachines.

Los trabajos de búsqueda de la 
joven se iniciaron este miércoles, luego 
de que la motocicleta de la joven se 
localizara enlodada luego de haber 
sido arrastrada por la corriente del 
agua. Debido a ello, las autoridades de 
rescate y búsqueda han ampliado el 
operativo desde la zona de Las Cañadas 
hasta Arroyo Hondo, Carretera a Saltillo 
y el Río Santiago.

Fue vista por última vez el pasado 
martes poco antes de las 19:00 horas 
tras salir de su trabajo, vistiendo traje 
quirúrgico en color morado.

Familiares reportaron la desaparición 
de la joven por quien se lanzó una ficha 
de búsqueda, esto tras localizarse la 
motocicleta Yamaha XTZ 150 CC en el 
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Declaran emergencia por las 
inundaciones en La Martinica
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al realizar una visita a la colonia 
La Martinica donde 144 casas 
resultaron con afectaciones y un 
bebé de meses perdió la vida, el 

presidente municipal de Zapopan, Juan 
José Frangie confirmó que solicitarán 
una declaratoria de emergencia y 
destinarán un fondo de 10 millones 
de pesos para apoyos a las familias y 
negocios.

“El procedimiento más rápido para 
nosotros en este caso va a ser por 
medio del Ayuntamiento de Zapopan, 
ahorita se están de entrada, vamos a 
ver ahorita 10 millones de pesos, lo que 
se está destinando para menaje, apoyo 
a algunas empresas en estas calles 
que vamos a apoyar, que dan fuentes 
de trabajo, que es su sobrevivencia 
económica y bueno, están todas las 
dependencias aquí trabajando y no nos 
vamos a ir hasta que esto quede a la 
normalidad pero también recordemos 
algo que es bien importante estamos 
asentados arriba de un arroyo y el agua 
nos respeta, tuvimos una precipitación 
de 83 milímetros por segundo y esto es 
muy alto”.

En entrevista el munícipe insistió en 
que esta colonia al norte de la ciudad está 
ubicada sobre un arroyo y aseguró que el 
personal no se va a retirar del lugar hasta 
atender a todas las personas, esperan que 
las labores de limpieza concluyan en dos 
días.

Frangie Saade recordó que previo al 
temporal de lluvias Protección Civil de 
Zapopan realizó apercibimientos en 
esta y otras colonias como Miramar y el 
Briseño donde han invertido 200 millones 
de pesos para los prevenir inundaciones.

De acuerdo con datos de Protección 
Civil en la Martinica el nivel del agua 
subió más de seis metros y las imágenes 
de bardas caídas, vehículos arrastrados y 
miles de kilos de material en las calles son 
impactantes.

Desde la madrugada del martes, 
personal de Protección Civil y Servicios 
Municipales acudió a La Martinica y 
Lomas de Tabachines en donde se han 

determinado daños en 144 viviendas, 
de las cuales 14 cuentan con deterioro 
estructural. Además, hay más de 30 
vehículos afectados por el nivel del 
agua.

El presidente de Zapopan indicó 
que emergencias como la de la noche 

La colonia se vio 
severamente afectada 
por la lluvia del pasado 

martes; Frangie 
aseguró que esperan 

que las labores de 
limpieza concluyan

 en dos días
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La colonia La Martinica, al norte de la ciudad, está ubicada sobre un arroyo.

 La lluvia del martes por la noche 
arrasó con todo en la colonia La 
Martinica, en Zapopan. 
En un conteo realizado, de manera 
preliminar hay más de 144 viviendas 
afectadas y 30 vehículos dañados. 
Además, se confirma el deceso de un 
bebé de 4 meses. 
El presidente municipal de Zapopan, 
Juan José Frangie Saade, desde 
temprano acudió a la zona para 
realizar un recorrido y conocer de 
primera mano las afectaciones. 
Por parte de la Coordinación 
General de Desarrollo Económico y 
Combate a la Desigualdad, realizan 
el censo de viviendas dañadas, para 
poder otorgar el apoyo económico 
para el menaje.
El Gobierno de Zapopan cuenta 
con una bolsa presupuestal de 10 
millones de pesos para apoyar a los 
damnificados por las afectaciones 
del temporal.

DAÑOS EN MÁS DE 144 
CASAS Y 30 VEHÍCULOS

de este martes tuvo que ver con la 
construcción sobre cauces de ríos, la 
gran cantidad de agua de lluvia y la 
acumulación de basura.

TRABAJOS:
La Coordinación General de Servicios 

Municipales apoya en el retiro de 
escombro y residuos, además de trabajos 
de limpieza que han arrojado más de 200 
metros cúbicos de residuos sólidos.

En total, en este operativo 
participaron un estado de fuerza de 560 
elementos de diversas áreas, así como 
personal de la Guardia Nacional y del 
Ejército Mexicano con la movilización 
de 130 vehículos, entre maquinaria 
especializada, camionetas pick 
ups, camiones de volteo, 
pipas y retroexcavadoras, 
entre otros 
automotores y 
herramientas.

El nivel del agua subió más de seis metros.
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La Minerva será renovada 
y tendrá acceso peatonal

Con una inversión de 46 millones de pesos, la protectora de Guadalajara 
tendrá una rehabilitación que durará más de cinco meses

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Un punto emblemático de 
Guadalajara, la Glorieta 
La Minerva tendrá una 
rehabilitación de más de cinco 

meses que tiene como objetivo facilitar 
el acceso peatonal sin cerrar carriles, la 
inversión será de 46 millones de pesos, 
detalló el director de Arquitectura 
y Urbanismo de Siop, Douglas 
Rodríguez Perea.

“Intervenir, rehabilitar todas las 
banquetas perimetrales, conservar 
los cinco carriles vehiculares y el 
concreto hidráulico sobre esos cinco 
carriles vehiculares, pero utilizar esas 
zonas subutilizadas que estaban a 
los extremos donde realmente no, 
pues a veces la gente se estacionaba 
inclusive, pero recuperarla para poder 
esa superficie, digamos, ganarla al 
centro al centro de la largorita y con 
esto poder generar un andador, un 
andador ya digno, una dimensión 
para que la gente pudiera caminar”.

A partir de estas obras la Glorieta 
La Minerva tendrá al menos cuatro 
accesos peatonales con semáforos 
que permitirá a propios y visitantes 
acceder a este monumento ya sea 
para tomarse la foto o para disfrutar 
de este espacio público.

El titular de Siop, David Zamora 
Bueno, explicó que tanto la 
intervención en avenida México 
como en La Minerva será por etapas y 

SI
O

P

La Glorieta La Minerva tendrá al menos cuatro accesos peatonales.

La obra rehabilitará a fondo este corredor histórico de Guadalajara.
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Realizarán renovación integral 
de la Plaza de la República
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La próxima semana comenzarán 
trabajos de rehabilitación integral 
de la Plaza de la República en 

Avenida México, donde la inversión 
será de 130 millones de pesos, sobre 
todo mejorarán las banquetas, accesos 
peatonales, arbolado, la ciclovía y 
hasta áreas infantiles, deberán estar 
concluidas para diciembre y no habrá 

cierres de vialidades, informó el 
secretario de Infraestructura y 

Obra Pública, David Zamora 
Bueno.

“No se pretende 
de afectar el 

flujo vehicular, 

continúan los dos carriles existentes 
en su flujo, sino se retiran todas las 
instalaciones obsoletas, se van a tener 
instalaciones ocultas en todo ese 
tramo, me refiero cables, me refiero a 
instalaciones telefónicas, a instalaciones 
eléctricas, se rehabilita visualmente 
todo el espacio y hay un problema 
muy recurrente que ustedes lo saben, 
en ese punto en particular, cuando hay 
una avenida extraordinaria, es un sitio 
muy peligroso para el peatón, no tienes 
banquetas donde te reserves”.

La coordinadora general estratégica 
de Gestión del Territorio de Jalisco, 
Karina Hermosillo aseguró que no solo 
se trata de obras, sino de un proceso 
profundo de transformación por una 

La Glorieta La Minerva, 
también trazada por 
Julio de la Peña, es 
uno de los símbolos 
más representativos 
de Guadalajara. Fue 
inaugurada en 1956, 
coronada en 1957 con 
la escultura de la diosa 
romana Minerva, de la 
autoría de Joaquín Arias, 
que simboliza la sabiduría, 
la justicia y la fortaleza.

SU HISTORIA

deberán estar concluidas a finales de 
año.

También insistió en que estas obras 

estéticas no significarán cierres a la 
vialidad de manera que no deberían 
generar caos, sobre todo en horas pico.

mejor calidad de vida de quienes 
residen en la capital de Jalisco.

Aseguró que no se trata de una 
renovación para la foto o para un 
evento en particular de postal, sino de 
acciones por y para la gente porque a 
ellos les pertenece el espacio público.

El secretario general del 
Ayuntamiento de Guadalajara, 

Manuel Romo, aseguró que ya llevan 
tres reuniones con comerciantes del 
Trocadore y del Tianguis Verde quienes 
suelen instalarse los fines de semana en 
esta Plaza de la República ubicada entre 
Chapultepec y Américas, a quienes 
les han ofrecido varias opciones para 
reubicarse mientras se realizan las 
obras.

Se trata de generar una imagen 
más limpia, ordenada y estética que 
beneficie a las vialidades, pero sobre 
todo a los peatones.
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Espera Sectur un crecimiento discreto 
en ocupación hotelera este verano
La estrategia es llevar 

la derrama a todos 
los puntos del Estado, 

aunque no sean las 
fechas más altas 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ahora que comenzó oficialmente 
la temporada de vacaciones de 
verano, la expectativa es de 
una ocupación hotelera de 80 

por ciento en Puerto Vallarta y muy 
diferenciada en la Zona Metropolitana 
y los 12 Pueblos Mágicos de Jalisco, 
la secretaria de Turismo, Michelle 
Fridman Hirsch, explicó que la 
estrategia es llevar la derrama a todos 
los puntos del estado, aunque no sean 
las fechas más altas. 

“Depende en qué destino, por 
ejemplo, hablaba ayer que en Vallarta 
estamos esperando por arriba del 80 
por ciento, que es un extraordinario 
número para una temporada que en 
Puerto Vallarta no es que sea baja, pero 
no es la temporada más alta. Entonces 
estamos bien, digamos, de acuerdo a 
los pronósticos de cada temporada por 
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Michelle Fridman destacó que en Vallarta esperan ocupación superior al 80%.

Se dirige a instituciones que apoyan a sectores vulnerables de la población.
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Convocan al apoyo Yo Jalisco, 
Transporte a Grupos Prioritarios
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión estatal de 50 
millones de pesos, la Secretaría del 
Sistema de Asistencia Social (SSAS), 

anuncia la apertura de la convocatoria 
del programa Yo Jalisco, Transporte 
a Grupos Prioritarios, una iniciativa 
diseñada para fortalecer la inclusión 
social y mejorar la calidad de vida de 
personas que enfrentan barreras de 
movilidad. 

El programa está dirigido a 
instituciones públicas, privadas y de 
la sociedad civil que brindan atención 

a grupos prioritarios como personas 
con discapacidad, personas mayores, 
mujeres embarazadas o en periodo de 
lactancia, así como personas cuidadoras 
en situación de vulnerabilidad. 

El apoyo consiste en la entrega de 
unidades de transporte motorizadas y 
no motorizadas, para facilitar traslados 
gratuitos y seguros a las personas 
que van a centros educativos, citas 
médicas, sesiones de rehabilitación y 
otras actividades que promuevan el 
desarrollo personal y el bienestar. 

Para consultar las bases, criterios 
y requisitos de participación, está 

Verano no 
suele ser la 

temporada más alta 
porque no es así como 
se comportan los 
mercados. No obstante, 
tenemos muchos 
eventos

Michelle Fridman

que tenemos y con la diversificación 
de segmentos que estamos 
implementando, poder compensar 
las temporadas, es decir, evitar las 
temporadas bajas al simplemente 
diversificarlas entre todos los 
estados”.

 La coordinación de Desarrollo 
Económico de Guadalajara informó 
que la expectativa es que para el 
verano del 2025 la capital de Jalisco 
reciba 2.5 millones de visitantes, una 
ocupación hotelera de 50 por ciento, 
y una derrama económica de cinco 
mil 700 millones de pesos.

su estacionalidad. Verano no suele ser 
la temporada más alta porque no es así 
como se comportan los mercados. No 
obstante, tenemos muchos eventos, 
tenemos muchos congresos, seguimos 
haciendo promoción”. 

“En los Pueblos Mágicos estamos 
incentivando una campaña para que 
el mismo mercado doméstico salga 
al interior del estado y estamos 
buscando justamente esto, con la 
gran diversidad de oferta turística 

disponible el sitio oficial de la SSAS, 
https://ssas.jalisco.gob.mx/inicio . La 
convocatoria para acceder a este apoyo 
estará abierta desde el 16 de julio hasta 
el 31 de julio de 2025.

El texto original de este artículo fue 
publicado por la Agencia Quadratín en 

la siguiente dirección: 
https://jalisco.quadratin.

com.mx/principal/abren-
convocatoria-de-apoyo-
yo-jalisco-transporte-
a - g r u p o s -
p r i o r i t a r i o s / 
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Concluye ciclo escolar 24-25  
en nivel de educación básica

Más de 1.6 millones de alumnos, dijeron adiós 
a las aulas y regresarán el próximo 1 de septiembre

Redacción/Quadratín Jalisco

Con más de un millón 600 mil 
estudiantes y 82 mil docentes, 
este martes concluyó oficialmente 
el ciclo escolar 2024–2025 en el 

nivel de Educación Básica en Jalisco. 
Las clases del próximo ciclo iniciarán el 
lunes 1 de septiembre. 

La coordinadora general estratégica 
de Desarrollo Social, Andrea Blanco 
Calderón, encabezó la ceremonia de 
clausura y reconoció el esfuerzo de 
estudiantes, madres, padres, docentes 
y tutores para sacar adelante el ciclo 
escolar. 

Durante su intervención, destacó 
el talento de alumnas y alumnos que 
representaron a la entidad en concursos 
académicos, cívicos, culturales y 
deportivos a nivel estatal y nacional. 

“Ese talento tiene que florecer, lo 
tienen que mostrar, porque inspira a 
otros”, expresó Blanco Calderón, quien 
también invitó a disfrutar del receso 
como una etapa de descanso merecido 
antes de retomar clases en septiembre. 
Por su parte, el secretario de Educación, 
Juan Carlos Flores Miramontes, resaltó 
que el impulso a proyectos estratégicos 
ha permitido fortalecer el sistema 
educativo en Jalisco. 
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Destacaron el talento de alumnos que representaron a Jalisco en concursos académicos.

Demuestran que están preparados para 
recibir a millones de visitantes.
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Reciben 74 empresas turísticas de Jalisco distintivos de calidad
Redacción/Quadratín Jalisco

Este miércoles, un total de 
74 empresas de los sectores 
hoteleros, restauranteros y de 

servicios recibieron 145 distintivos y 
certificaciones por buenas prácticas, 
que son un reconocimiento a su 
profesionalización y demuestran 
que están preparados para recibir a 
millones de visitantes con los grandes 

eventos que vienen al estado, 
explicó la secretaria de Turismo 

de Jalisco, Michelle Fridman 
Hirsch. 

“Tenemos este 
modelo de calidad 

que estamos 

trabajando y que queremos fortalecer 
para romper todos los récords en 
cuanto a capacitación y certificación 
de nuestro sector turístico porque, 
insisto, el turista quiere venir a 
divertirse, quiere hacerlo de manera 
cómoda, pero quiere hacerlo de 
manera segura, quiere saber que 
cuando se mete a un restaurante van 
a tener los mejores niveles de higiene, 
quiere saber que cuando reserva en un 
hotel que a lo mejor no conoce desde 
la plataforma pues va a encontrar al 
personal más capacitado y yo por eso 
creo que hoy, si decimos que Jalisco es 
líder en turismo, es gracias a ustedes”. 

Del total de 145 distintivos, se 
entregaron 96 Distintivos H; 27 

Distintivo M y 22 Distintivos Punto 
Limpio. Las unidades certificadas 
abarcan giros como restaurantes, 
hoteles, cafeterías, bares, agencias 
de viaje, comedores, room service, 
panaderías, casas club, cocinas y 
snack bars, ubicadas en Guadalajara, 
Zapopan, Tlajomulco de Zúñiga, San 
Pedro Tlaquepaque, Mazamitla, Jamay, 
Tonalá, El Arenal, Ahualulco de Mercado, 
Tepatitlán de Morelos y El Arenal. 

El presidente de la Cámara de 
Comercio, Servicios y Turismo de 
Guadalajara, Javier Arroyo Navarro 
indicó que el 60 por ciento de los 
empleados de este sector en Jalisco 
tienen que ver con las actividades 
turísticas. 

Durante la ceremonia fueron 
reconocidos 73 estudiantes jaliscienses 
por sus logros en certámenes como los 
Juegos Deportivos Nacionales Escolares, 
la Olimpiada del Conocimiento Infantil, 
el Concurso Estatal de Escoltas y 
el Concurso de Oratoria Historia e 
identidad de Jalisco como Estado Libre 
y Soberano. 

En representación de los 
galardonados, la estudiante de 
secundaria Flor Yvonne Anushka Ruiz 
Hernández compartió un mensaje 
sobre el orgullo de ser jalisciense y el 
compromiso de seguir esforzándose 
por su comunidad. 

Según datos oficiales, el ciclo 
escolar que concluye abarcó a un 
millón 618 mil 112 estudiantes en 13 
mil 908 escuelas de Jalisco, atendidos 
por 82 mil 294 docentes. El calendario 
escolar 2025–2026, disponible en 
https://calendarioescolar.sep.gob.
mx/2025-2026, establece como 
fecha de inicio el 1 de septiembre de 
2025 y de conclusión el 15 de julio de 
2026.

Subrayó además el papel fundamental 
de las y los docentes que acompañaron 
a los estudiantes a lo largo del ciclo. “La 

realidad educativa de nuestro estado, 
sin duda, nos coloca con una gran 
responsabilidad ante el país”, dijo. 
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Refuerzan protección 
infantil rumbo al Mundial 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Centro de Prevención Social del 
Estado, —perteneciente al Consejo 
Estatal de Seguridad Pública de 
Jalisco (CESP)—, dispondrá sus 

programas y acciones para colaborar 
en la estrategia interinstitucional que 
encabezan el Sistema de Protección 
Integral de los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes (SIPINNA) Jalisco 
y el Sistema DIF Jalisco. 

El objetivo es garantizar la protección 
integral de la infancia y adolescencia 
durante el Mundial de Fútbol 2026. 
A través de una ruta de trabajo 
conjunta, se coordinarán esfuerzos 
para homologar y articular las acciones 
de todas las dependencias estatales 
y municipales involucradas, con la 
finalidad de asegurar entornos seguros 
y libres de violencia antes, durante y 
después de este evento deportivo de 
talla internacional. 

Thais Loera Ochoa, secretaria 
Ejecutiva de SIPINNA Jalisco, 
encabezará la integración de un 
protocolo homologado de actuación 
que permita responder de manera 
oportuna ante posibles riesgos. Yasmín 
Palos Rodríguez, directora del Centro 
de Prevención Social del Estado, puso 
a disposición la coordinación que se 
mantiene con los municipios de las 12 
regiones de Jalisco, con el propósito 
de reforzar o implementar estrategias 
que prevengan las violencias y la 
delincuencia que afectan a niñas, niños 

y adolescentes. 
Además, se fortalecerán las acciones 

de capacitación dirigidas a actores clave, 
como policías primeros respondientes, 
quienes contarán con herramientas 

actualizadas para actuar conforme a los 
protocolos establecidos. 

El Centro de Prevención Social del 
Estado participará activamente en 
las mesas de trabajo y fortalecerá la 
coordinación con organismos públicos 
y organizaciones de la sociedad civil, 
priorizando la prevención de la trata de 
personas, el abuso sexual infantil y la 
explotación sexual, desde un enfoque 
de derechos humanos y prevención 
social. 

Se capacitará al personal del Centro 
de Prevención Social Estatal y a las y 
los servidores públicos municipales, 
para que puedan actuar conforme al 
protocolo homologado que surja de 
estos trabajos interinstitucionales.
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El objetivo es garantizar la protección integral de la infancia y adolescencia durante el evento.

 El exgobernador usó sus redes sociales para 
informar que regresó a su tierra.
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Regresa 
Enrique Alfaro 
a Guadalajara

Redacción/Quadratín Jalisco

Después de casi siete meses de 
haber partido a Europa tras 
entregar la gubernatura de Jalisco, 

Enrique Alfaro regresó a Guadalajara. El 
exmandatario reapareció este miércoles 
en las redes sociales desayunando con 
su familia en la Perla Tapatía. 

“En mi tierra. Con quienes amo. 
Echándome un menudo con Chito. 
Felicidad plena…”, se lee en el post que 
causó revuelo. 

Alfaro mostró su felicidad de volver 
a casa luego haber viajado a España 
en diciembre pasado para realizar su 
preparación como director técnico, 
una pasión que comparte con la 
política. 

Fue el 12 de junio pasado cuando 
compartió en sus redes que había 
concluido con su curso. “Hoy he dado 
un paso muy importante para mí en 
este nuevo camino. He terminado el 
Máster en Dirección de Futbol en la 
Universidad del Club más importante 
del mundo: el Real Madrid C.F. 
(después de Chivas, claro)”. 

“El viaje ha valido la pena. Gracias a 
mi güera y a mis hijas por acompañarme 
en esta aventura. Gracias a Dios por 
permitirme seguir luchando por mis 
sueños”, reveló el mes pasado. 
Ahora solo falta esperar si 
continuará en la ciudad 
para retomar algún 
proyecto o volverá 
a Europa.

Impulsan estrategia de homologación de trámites municipales
Redacción/Quadratín Jalisco

Para presentarles una ruta de 
trabajo que permitirá mejorar 
la carga regulatoria y hacer más 

amigable la inversión en el estado, la 
Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco), sostuvo hoy una reunión con 
representantes de diversos municipios 
de Jalisco.   

El objetivo de este esfuerzo 
histórico en la Zona Metropolitana de 

Guadalajara y municipios del interior del 
estado, es generar mejores condiciones 
en tramitología.  

Esto incluye una ruta que busca, 
en una primera fase, homologar y 
digitalizar cinco trámites municipales 
y dos trámites estatales para facilitar 
que empresas nacionales y extranjeras 
puedan instalarse en la entidad, 
generando nuevas oportunidades de 
empleo y encadenamiento productivo 
para las Pymes.  

 

Se fortalecerán 
las acciones de 

capacitación dirigidas 
a actores clave, como 

policías primeros 
respondientes

Buscan facilitar que empresas nacionales y 
extranjeras se instalen en la entidad.
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Llegan a San Agustín 
servicios médicos gratuitos 

Este programa garantiza acceso a servicios dentales, 
psicológicos e incluso a estudios de laboratorio

Redacción/Quadratín Jalisco

Para brindar servicios médicos 
gratuitos, el presidente 
municipal Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez encabezó 

la entrega de tarjetas del programa 
Salud Cerca de Ti en la comunidad de 
San Agustín. 

Con una inversión inicial de 25 
millones de pesos, este programa 
garantiza acceso a servicios dentales, 
psicológicos e incluso a estudios 
de laboratorio, a través del Sistema 
DIF Tlajomulco y brigadas de salud 
itinerantes. 

Durante el evento, el alcalde estuvo 
acompañado por la presidenta 
del Sistema DIF Municipal, Bianca 
Sunderman Arriero, con quien 
entregó personalmente credenciales 
a mujeres y hombres previamente 
registrados. Además, anunció la 
habilitación de nuevos puntos de 
inscripción en la zona. 

“Esta tarjeta significa salud gratuita, 
porque en Tlajo la salud es un 
derecho, no un privilegio”, afirmó 
Gerardo Quirino, quien agregó que 
“es una credencial con la que podrán 
tomar una consulta y, a partir de una 
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El municipio realiza una inversión de 25 millones de pesos.

Gerardo Quirino, encabezó el arranque del 
Programa de Reforestaciones 2025.
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Arranca reforestación en CUTlajo con visión verde y universitaria
Redacción/Quadratín Jalisco

El alcalde de Tlajomulco de Zúñiga, 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez 
encabezó el arranque del Programa 

de Reforestaciones 2025 en el Parque 
Lineal del Centro Universitario de 
Tlajomulco (CUTlajo). 

Se plantaron dos mil árboles que 
marcan el inicio de una transformación 
ecológica con sello académico y 
participación juvenil. “Hoy no venimos 

solo a plantar árboles, venimos 
a sembrar futuro”, declaró el 

munícipe ante estudiantes, 
docentes, brigadistas 

y representantes 
municipales, al 

destacar la 

importancia de vincular a la comunidad 
universitaria en acciones concretas 
frente al cambio climático. 

Velázquez Chávez, subrayó que 
reforestar es también un acto de trabajo 
colectivo, visión de futuro y compromiso 
social. “Vamos a comprometernos 
todas y todos a que estos árboles se 
logren, porque la mayoría son especies 
endémicas y otras son adaptables. Hoy 
vamos a plantar dos mil árboles que 
serán parte del Plan de Forestación 
y Reforestación que estaremos 
implementando en nuestro municipio, 
con el que buscamos alcanzar la meta 
de 20 mil árboles. Vendrán distintas 
acciones”. 

Hizo un llamado a la juventud para 
mantener activa su participación en 

esta agenda verde compartida con la 
universidad. 

“Aquí nada sería posible sin la 
participación activa de todas y todos 
ustedes. Necesitamos que se sigan 
involucrando, que sigamos teniendo 
una agenda, mi querido rector, 
amplia y con distintos temas donde 
se involucren todos los jóvenes. Que 
juntas y juntos sigamos construyendo 
el futuro que merece nuestro 
municipio: un futuro con desarrollo, 
prosperidad y mejores condiciones 
para todas y todos”. 

La jornada, en la que participaron 130 
brigadas, representa no solo una acción 
ambiental, sino un gesto simbólico 
de colaboración entre el gobierno, la 
academia y la sociedad civil. 

receta, acceder a medicamentos 
generales y también a tratamientos 
para padecimientos más graves, 
como diabetes”. 

“Es importante informarse bien 
sobre todos los servicios disponibles. 
También incluye estudios visuales y 
la posibilidad de obtener un par de 
lentes al año. Quien necesite estudios 
más complejos, como tomografías 
o radiografías, también podrá 
realizarlos”, explicó el alcalde. 

El presidente municipal recordó que 
son tres las clínicas donde, mediante 
esta credencial, se ofrecen los servicios 
de manera totalmente gratuita. Estas 
se encuentran en el DIF de Cabecera 
Municipal, el Centro Multidisciplinario 
del Valle y Los Cántaros. 

En esta jornada se entregaron 200 
tarjetas en San Agustín, sumándose 
a las casi cuatro mil credenciales 
distribuidas hasta el momento 
entre personas registradas como 
beneficiarias del programa.z
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Rehabilitan con nuevo 
equipo más de 30 pozos 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de El Salto ha 
rehabilitado más de 30 pozos 
con nuevos equipos electrónicos, 
mantenimiento de los sistemas de 

bombeo y tomas de energía, además 
de que se clausuraron dos de ellos por 
colapso debido justamente a la falta de 
mantenimiento de la administración 
anterior. 

Estas acciones se realizan con la 
finalidad de mitigar la escasez de 
agua que se presenta en el municipio. 
También se ha realizado la perforación 
de nuevos pozos y el mantenimiento 
de las redes hídricas en colonias que 
presentan desabasto. 

“Estamos aquí cumpliendo nuestras 
promesas de campaña, estamos 
perforando un nuevo pozo, que 
desde el principio fue un compromiso 
con los ciudadanos, que su mayor 
preocupación de ellos era el vital 
líquido, que es el agua, y nosotros es 
en lo que más estamos trabajando, 
es un problema muy grande que 
hemos tenido con este tema de lo del 
agua, pero aquí estamos trabajando 
y sacándolo adelante. Llevamos 
ya como 30 pozos rehabilitados 
más aparte los nuevos pozos que 
hemos hecho”, informó la presidenta 
municipal, Nena Farías. 

También informó que ya se están 
terminando los pozos nuevos 

de Cabecera Municipal y Santa 
Rosa, mientras que en proceso de 
construcción se encuentran el de Ermita 

y Parques del Castillo, también ya están 
por autorizarse tres en El Verde y uno en 
Lilas II. 

Además, se está estudiando la 
viabilidad de construir un pozo más 
en Cabecera, El Terrero y otro más en 
Lilas, siempre y cuando los estudios lo 
permitan. 

Por otra parte, se realizaron nuevos 
mapeos de redes de agua potable para 
realizar estrategias de mantenimiento 
preventivo, que permita impedir fugas 
de agua que a la postre dañen el 
abastecimiento a la población.
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Nena Farías destacó que es una promesa de campaña cumplida.  

En El Mesón de la Misericordia arrancaron 
una jornada gratuita. 
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Realizan pruebas 
de VIH en GDL 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Anuncia el gobierno municipal de 
Guadalajara que en coordinación 
con la asociación El Mesón de la 

Misericordia arrancaron una jornada 
gratuita y confidencial de detección 
oportuna de VIH, el director de los 
Servicios Médicos, Jesús Méndez de 
Lira destacó que si comienzan su 
tratamiento a tiempo pueden reducir 
importantes complicaciones de esta 
enfermedad. 

“Se piensa que las pruebas de VIH se 
deben realizar a hombres que tienen 
sexo con hombres. Y esto hay que 
dejarlo a un lado. Prueba de VIH nos la 
debemos de realizar todas las personas, 
hombres, mujeres, para estar seguros 
que precisamente no se tiene una 
detección positiva. Y en caso que se 
llegue a realizar alguna prueba positiva, 
detectar, acudir y dar el tratamiento. La 
vida de una persona con VIH hoy en día 
es normal si se recibe el tratamiento y 
es como cualquier persona que tiene 
una sobrevida media igual que el resto 
de la población”. 

El funcionario agregó que estarán 
brindando pláticas sobre cómo prevenir 
enfermedades de trasmisión sexual, 
así como otros padecimientos. En 
caso de detectar a una persona 
con carga viral positiva, se les 
canaliza a los servicios de 
salud para que reciba 
el tratamiento 
adecuado.

Avanza 30%, Pinta tu Fachada, en Tlaquepaque
Redacción/Quadratín Jalisco 

De mayo a la fecha, el programa 
Pinta tu Fachada, que implementó 
el Gobierno de Tlaquepaque, lleva 

un avance de 30 por ciento. 
El director del Centro Histórico, 

Roberto Torres Navarro, expresó 
que el objetivo de este programa 
es embellecer la zona Centro, en 
específico, el polígono Pueblo Mágico, 
que son 42 manzanas. 

“Consiste en pintar, aproximadamente, 

500 o 600 fachadas, pero llevamos un 
30 por ciento de avance que son 160 
casas pintadas”. 

Torres Navarro indicó que el gobierno 
municipal, se encarga de aportar la 
pintura y mano de obra, mientras 
que las y los vecinos colaboran 
con el enjarre y mantenimiento de 
albañilería.

“Se espera que al término de las más 
de 500 fachadas se lleve una inversión 
de más de tres millones de pesos 
que incluye mano de obra, pintura 

y herrería, pero también vamos a 
intervenir postes, y mobiliario urbano 
del Centro Histórico”, refirió 

El funcionario municipal agregó 
que también ya se pintó el Mercado 
Juárez y Centro Cultural El Refugio. 

“Se pintaron los pisos del Mercado 
Juárez, interior y exterior, aún falta 
el área de los locales, pero lo que es 
estacionamiento, y rampas de acceso, 
ya se pintó. También se está pintando 
al interior del Centro Cultural El 
Refugio”.

Estas acciones se 
realizan con la finalidad 
de mitigar la escasez de 

agua que se presenta 
en El Salto
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Paty 
Sánchez

 

Ante los azotes de la violencia en 
gran parte de México, el clero 
se ha visto en la necesidad de 

dialogar  con el crimen organizado. 
Hay que recordar el caso de Guerrero 
en enero del año pasado cuando 
la  violencia generada en el estado 
orilló a cuatro obispos a reunirse en 
Ciudad Altamirano. 

Uno de los puntos que se trataron 
tenía que ver con la mediación de la 
Iglesia en la disputa que sostienen 
los grupos criminales. Su objetivo era 
hablar con los líderes delictivos de la 
Familia Michoacana y Los Tlacos para 
que ambos bandos establecieran una 
tregua en la región de Tierra Caliente.

En un principio pareció no tener éxito 
dicha tregua porque el 17 de febrero 
del 2024 se registró una confrontación 
armada entre miembros de Los Tlacos 
y la Familia Michoacana, en San 
Miguel Totolapan, que dejó al menos 
12 muertos, pero seis días después, el 
sacerdote Filiberto Velázquez, director 
del Centro de Derechos Humanos 
Minerva Bello, anunció el acuerdo del 

desarme de ambos grupos, aunque 
se aclaró que la negociación fue 
entre los bandos, sucedió también 
gracias a la intervención del sacerdote 
Filiberto y los cuatro obispos de 
Guerrero, provenientes de Acapulco, 
Chilpancingo, Ciudad Altamirano y 
Tlapa de Comonfort.

Estos encuentros de sacerdotes con 
líderes de la delincuencia organizada 
generaron desde luego críticas y 
rechazo por una parte de la sociedad al 
no creer que esa fuera la mejor vía para 
lograr la paz en sus comunidades, en 
cambio el entonces presidente López 
Obrador dijo ver bien que los sacerdotes 
contribuyeran a la pacificación del país, 
sin que significara conceder impunidad 
y privilegios para cometer delitos. Por 
su parte la Conferencia del Epsicopado 
Mexicano consideró que “dialogar 
es tender puentes para preservar la 
vida y el bienestar de quienes se ven 
amenazados todos los días”.

Y sí, para las comunidades que todos 
los días viven con miedo y han sido 
desplazados, la mejor solución será la 
que les traiga paz, ante una ausencia 

de estado, son los religiosos los que se 
sientan a pactar. 

Esta semana 40 curas y 30 laicos 
de Matamoros, Ciudad de México, 
Acapulco, Morelia y Guadalajara, 
participaron en el Taller para el 
fortalecimiento de capacidades de 
negociación en sacerdotes y agentes 
en la Universidad Pontifica de México 
para adiestrarlos y poder dialogar con 
miembros de grupos criminales.

Carlos Garfias Merlos, arzobispo 
de Morelia y principal impulsor de 
esta estrategia, dijo que el objetivo 
es acercarse a los integrantes del 
crimen organizado para construir la 
paz, y ayudar a que el delincuente se 
rehabilite, el objetivo es que la Iglesia 
colabore con las autoridades y con la 
sociedad civil.

Ponerse a dialogar con líderes 
criminales también pone en riesgo a 
los propios sacerdotes, quienes ya han 
sido víctimas de la delincuencia. 

El 20 de junio de 2022, los sacerdotes 
jesuitas Javier Campos Morales y 
Joaquín César Mora Salazar fueron 
asesinados en Cerocahui, Chihuahua, 

junto a un guía de turistas. 
Dos años después el 20 de octubre 

de 2024, el sacerdote tzotzil Marcelo 
Pérez fue asesinado en San Cristóbal 
de las Casas, Chiapas. 

De acuerdo al Centro Católico 
Multimedial (CCM), desde 1990 a 
diciembre de 2024, alrededor de 80 
sacerdotes fueron asesinados en 
territorio mexicano.

  El Cardenal de Guadalajara, 
Francisco Robles Ortega, ha señalado 
que los párrocos perciben que no es el 
presidente municipal el que gobierna, 
es el jefe de la plaza es el que lleva el 
control de algo que correspondería a 
las autoridades. 

Habrá que ver si este modelo 
de integración entre autoridades 
religiosas y grupos de la delincuencia 
logra contrarrestar la violencia que 
actualmente impera en México, ante 
una ausencia del estado, policías 
municipales infiltradas y donde los 
grupos criminales están más armados y 
tienen cada vez más presencia que las 
mismas autoridades, hay que entrenar 
a los sacerdotes. 

Esta semana, la columna que les 
presento me fue motivada por un 
simple meme, en el que se ilustraba 

a un perro y un gato que decían “…Y si 
alguien nos maltrata, se va preso”, en 
tanto que un grupo de fetos, aún en 
su placenta y con su cordón umbilical 
muy gráfico, les contestaban “¡Caray, 
qué envidia!”. Así de simple, pero así 
de crudo, es como se hace referencia 
clara a que hoy por hoy, al menos 
desde la perspectiva de quien realizó la 
caricaturizada reflexión, se defienden 
más los derechos de los animales 

que los de seres humanos que 
todavía se encuentran dentro 

del vientre de su madre, en 
plena gestación, quienes 

corren el riesgo de 
nunca nacer al ser 

abortados.

GENIO Y FIGURA 

TODAS LAS CAUSAS CUENTAN 

ENTRENAR A SACERDOTES 

Francisco 
Buenrostro

Mi punto de vista, personalísimo, es 
que una cosa no se contrapone a la otra… 
¿Por qué tenemos que tomar una sola 
bandera? Es decir… ¿Si protegemos a 
los animales ante la crueldad humana, 
no podemos defender ninguna otra 
causa a caso? Creo que son expresiones 
muy pobres de pensamiento, que por 
defender una posición piensan que las 
demás no cuentan.

Y, en este punto, quiero ser muy 
claro, no estoy a favor del aborto, por lo 
menos no del que se pretende aprobar 
en todas las legislaciones, las veces 
que sean necesarios y subsidiados por 
el gobierno, pero pagados por todos 
nosotros, no, claro que no… Pero 
tampoco soy radical en ese sentido 
y creo que las leyes, al menos en lo 
general, contemplan excepciones a 
embarazos de alto riesgo, productos 

de una violación o por daño congénito; 
porque, fuera de esas consideraciones, 
un embarazo no se interrumpe, sino 
que una vida se quita de tajo.

Sin embargo, ésta es sólo mi postura, 
que espero sea respetada, como 
respeto todos los demás puntos de 
vista, porque lo que menos quisiera 
es que piensen como yo, eso es para 
radicales y no es mi caso imponer mi 
opinión, sólo la comparto.

Retomando el ejemplo inicial, claro 
que estoy a favor de los derechos de 
los animales, quienes son inocentes 
víctimas de la indiferencia y, peor 
aún, la maldad de muchas personas 
que son capaces de lastimar 
cobardemente a una criatura que en 
nada los puede afectar y celebro que 
el maltrato animal esté cada vez más 
severamente penado, pero de eso a 

que sea insensible a otros temas que 
también requieren nuestra atención 
y solidaridad como sociedad hay una 
gran diferencia.

Ojalá que cada vez podamos ser más 
empáticos, no sólo con los animalitos, 
sino también con asuntos tan básicos 
como el rescate de valores, el respeto a 
los demás o incluso el amor al prójimo, 
término que se asocia a la religión, pero 
que va mucho más allá de un credo, 
es algo tan fundamental como que el 
amor en todas sus formas nos librará 
del odio, la soberbia, el egoísmo y de 
muchos otros sentimientos negativos 
que nos llevan a pensar que nuestra 
causa, sea la que sea, siempre será 
mejor o más importante que las de 
los demás… Para llevarse bien no se 
necesitan las mismas ideas, se necesita 
el mismo respeto.  
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¿Qué hacer en una inundación 
dentro de tu vehículo? 

Personal de Protección Civil ha creado una serie de recomendaciones
 dirigidas a conductores que puedan verse atrapados 

Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Con la llegada de las lluvias 
intensas y el incremento en el 
número de vialidades anegadas, 
personal de Protección Civil ha 

creado una serie de recomendaciones 
dirigidas a conductores que puedan 
verse atrapados en medio de una 
inundación a bordo de sus vehículos, 
con el fin de prevenir accidentes y 
salvar vidas. 

De acuerdo con el personal 
operativo de la corporación, uno 
de los errores más comunes en 
temporada de lluvias es intentar cruzar 
vialidades inundadas, lo cual puede 
resultar sumamente peligroso por la 
pérdida de visibilidad del pavimento, 
corrientes ocultas y posibles fallas 
mecánicas que inmovilizan los 
automóviles. 

Protección Civil destaca que, más allá 
de la reacción ante una inundación, la 
mejor recomendación es evitar circular 
en zonas con pronóstico de lluvias 
intensas o con historial de anegaciones, 
especialmente durante tormentas 
eléctricas o lluvias torrenciales. 

Asimismo, invita a la ciudadanía 
a mantenerse informada por 
medios oficiales, atender los avisos 
meteorológicos y contar con rutas 
alternas en caso de emergencia.

A continuación, se detallan los 
pasos que recomienda Protección 
Civil en caso de quedar atrapado: 

1 Mantén la calma. Es fundamental 
conservar la serenidad. El pánico 
puede llevar a tomar decisiones 
precipitadas. Evalúa con rapidez y 
claridad la situación. 

2 Apaga el motor si el agua 
comienza a subir. Si el agua ya ha 
alcanzado el nivel de las puertas o 
entra al compartimento del motor, es 
preferible apagar el auto para evitar 
cortocircuitos o daños mayores. 

3 No intentes seguir avanzando. 
Forzar el motor puede provocar que el 

agua sea absorbida por la admisión de 
aire del vehículo, ocasionando daños 
severos e incluso apagones totales 
que te dejarían completamente 
varado. 

4 Usa luces intermitentes. Mantén 
encendidas las luces de emergencia 
para alertar a otros conductores o a 
cuerpos de rescate sobre tu ubicación. 

5 Evalúa la profundidad. Si el nivel 
del agua rebasa la mitad de las llantas 
o llega al cofre, salir del vehículo es 
lo más prudente, si las condiciones 
externas lo permiten. Si la corriente es 
fuerte, no salgas. Es preferible esperar 
la ayuda de rescatistas. 

6 Sal por la ventana, no por la puerta. 
Si decides evacuar, intenta hacerlo 
por la ventana. Abrir la puerta podría 
ser imposible por la presión del agua 
o provocarte una caída peligrosa si 
hay corriente. 

7 Abandona el auto solo si es 
seguro. Evita salir si hay objetos 

flotantes, cables eléctricos, corriente 
fuerte o si no tienes claridad sobre 
la profundidad del lugar. En estos 
casos, lo mejor es permanecer 
dentro y esperar a los cuerpos de 
emergencia. 

8 Llama al 911. En cuanto puedas, 
reporta tu ubicación exacta. Mantén 
tu celular en alto para evitar que se 
moje. Señaliza tu posición agitando 
alguna prenda o haciendo uso de 
luces. 

9 Evita regresar al vehículo una 
vez evacuado. No intentes recuperar 
pertenencias si las condiciones 
no son seguras. La prioridad es tu 
integridad física. 

10 Reporta vialidades 
peligrosas. Si observas calles 
inundadas, no intentes 
cruzarlas. Informa a 
Protección Civil para 
que tomen 
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Es importante seguir las recomendaciones para salvaguardar la seguridad. 

Gabriela Cárdenas presento la solicitud al 
Congreso de Jalisco. 
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Piden 
intervención 
de Conagua 
en Río Blanco 
Redacción/Quadratín Jalisco 

La diputada local, Gabriela 
Cárdenas Rodríguez, destacó que 
la problemática ambiental que 

se padece en las zonas cercanas al 
canal de Río Blanco, en Zapopan, 
debe asumirse como un asunto de 
intervención prioritaria para las 
autoridades de los diferentes órdenes 
de gobierno. 

Por ello, urgió a las dependencias 
federales, encargadas del tema, 
especialmente a Conagua, a trazar un 
plan interinstitucional, en conjunto 
con el municipio y el estado, para 
revertir los alarmantes niveles de 
contaminación en dicho afluente. 

Esta situación, advirtió, ha sido 
objeto de denuncias desde hace 
varios años. Sin embargo, lejos de 
haberse solucionado, la intoxicación 
reiterada del canal afecta, hoy más 
que nunca, la salud y la calidad de 
vida de numerosas familias. 

  “De manera formal propuse que 
el poder Legislativo de Jalisco haga 
un atento y respetuoso exhorto 
a las dependencias federales, así 
como a las dependencias estatales 
y municipales para que en el ámbito 
de sus competencias y de manera 
coordinada, puedan realizar un plan 
interinstitucional”, detalló.  preventivas. 

medidas



jueves 17 de julio de 2025

12

Orlegi, el grupo que acabó 
con la maldición del Atlas

Con dos títulos de la Liga Mx y uno de Campeón de Campeones,
 los actuales dueños dejarán un buen recuerdo en La Fiel 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Está próxima a terminar la 
administración de Grupo Orlegi 
al frente del Atlas. Se anuncio 
recientemente que comenzó el 

proceso de búsqueda del potencial 
comprador que se convertirá en nuevo 
dueño de los Zorros. Ahora, sólo es 
cuestión de tiempo. El conjunto rojinegro 
tendrá nuevos propietarios y una capítulo 
en su historia quedará cerrado.

Al grupo que encabeza Alejandro 
Irarragorri se le recordará como el 
encargado de poner fin a la maldición 
de 70 años sin conseguir un título de 
Liga MX. Y no lo hizo con solamente un 
trofeo, sino que conquisto dos de forma 
consecutiva, algo que jamás había 
logrado el Atlas. Además, puso en las 
vitrinas un Campeón de Campeones.

En 6 años, los todavía dueños del 
club transformaron al equipo de un 
aspirante permanente al descenso, a 
uno que logró probar la gloria para que 

sus aficionados supieran, después de 
varias generaciones, lo que se siente ser 
campeón del futbol mexicano. Eso será 
sin duda lo que más se recuerde de la 
administración.

El 20 de mayo de 2019, se anunció la 
llegada de Grupo Orlegi como nuevo 
propietario del club. Antes de eso, TV 
Azteca fue el dueño del equipo desde 
el 26 de noviembre de 2017, cuando 
compró a los Zorros por 50 millones de 
dólares, para así aliviar las millonarias 
deudas que tenía la Asociación Civil, 
que en ese tiempo tenía 123 socios 
y que había dirigido al club desde su 
fundación.

Orlegi aparecía en el mapa como una 
esperanza, pero los primeros torneos 
no fueron sencillos.

Con la llegada del técnico Diego 
Cocca, todo cambió. Los títulos llegaron 
en el Torneo Apertura 2021 y en el 
Clausura 2022, derrotando a León y 
Pachuca en la Final, respectivamente. 
Eso hizo acreedor al equipo también 

del trofeo Campeón de Campeones. El 
momento más glorioso en más de 100 
años de historia que tiene el club.

El técnico argentino se fue para 
el Apertura 2022 y desde entonces 
comenzó la cuesta abajo. Desde ese 
momento, Grupo Orlegi empezó a 
“hacer caja” vendiendo algunos de los 
que fueron pilares de ese bicampeonato. 
Como si desde hace tiempo supiera 
que se desprendería del equipo, fue 
obteniendo cifras importantes por 
jugadores cuyas partidas se resintieron 
severamente.

Era un mandato de la Federación 
Mexicana de Futbol acabar con la 
multipropiedad, para así “quedar 
bien” con la FIFA antes de la Copa del 
Mundo de 2026, de la que este país 
es coorganizador. Se sabía que Grupo 
Orlegi terminaría vendiendo al Atlas 
o Santos Laguna. Al final, optaron por 
quedarse con el equipo que han tenido 
en sus manos durante más tiempo. Y los 
Zorros, a buscar nuevo dueño.
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Rompieron 70 años de la maldición de no lograr un título. 

La llegada de refuerzos ayudó a que 
mejoren las entradas. 
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Chivas mejora 
venta de abonos
César Huerta/Quadratín Jalisco 

La afición del Guadalajara encontró 
una manera de expresar su molestia 
con la directiva que encabeza la 

familia Vergara: no renovar abonos. 
Las cifras al principio del proceso de 
renovación, tras concluir la temporada 
anterior, fueron preocupantes. Tanto, 
que la dirigencia se vio en la obligación 
de invertir en refuerzos para contentar 
a la gente. 

Ahora, tras la contratación de cuatro 
refuerzos que han significado una 
inversión que durante los últimos 
mercados de fichajes no se había visto, 
la venta de Chivabonos ha mejorado 
considerablemente. 

Al grado que hoy, en la página donde 
se venden dichas entradas para todo 
el año futbolístico, solamente quedan 
disponibles 9, mil 564 lugares. 

El Estadio Akron, casa del Rebaño 
Sagrado, tiene capacidad para poco 
más de 45 mil aficionados. Eso quiere 
decir, que solamente restan 20 por 
ciento de los asientos en la tribuna por 
vender. 

La directiva que encabeza Amaury 
Vergara tiene casi asegurada la 

venta de todas las entradas en 
cada uno de los 17 partidos 

como local que disputará 
Chivas en los próximos 

dos torneos de Liga 
MX. 


